

# EL DEMOCRATA

PERIODICO BISEMANARIO AFILIADO A LA PRENSA UNIDA DEMOCRATA ECUATORIANA

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN  
L. M. HERMIDA VASQUEZ

Calle Malecón y Sucre  
Tercer Piso — casilla N° 9

ORGANO DE LA SOCIEDAD UNION DEMOCRATICA

Política — Literatura — Intereses Generales.

NO II — EDICION DE 4 PAG. — VALE 10 Cvs. | NÚM. 89

Babahoyo, 5 de Mayo de 1935. **Bañador**

EDITOR

Jorg C. J. J.

ADMINISTRADOR

Alfredo Larrea P.

## Nuevamente El Colegio Espejo.

Si hay algo que nos requiera presente y decidida atención de parte de los Poderes Públicos, es el adelanto intelectual y cultural del estudiantado en general, contribuyendo eficazmente a que la instrucción que reciben correspondan a los altos fines para los cuales han sido creados y sustentados los planteles de educación pública.

Desgraciadamente, la realidad casi nunca corresponde a los anhelos de la ciudadanía, por falta no solamente de selección del personal que forma la docencia, sino por marcado descuido y abandono, como en el caso de nuestro Colegio Nacional "Eugenio Espejo", en el cual, toda intención de parte de los alumnos y padres de familia que desean que sus hijos no salgan obteniendo un título de bachillerato, mas sin que nada hayan aprovechado durante los años de recibir clases, ha fracasado por el sinnúmero de artemas que se pone en juego para que estos justos anhelos no lleguen en su mayor de las veces ni al Ministerio; y moviendo en su caso, toda clase de gestiones y palancas para hacer fracazar la citada reorganización.

Como en el ánimo del actual gobierno, parece primar el deseo de acabar con todas estas deficiencias en la instrucción, pues, el Sr. Ministro, ha procedido a la clausura y reorganización de algunos planteles tanto de instrucción Primaria como de la Secundaria. También aquí, animados de las mejores esperanzas hemos observado una marcada corriente de vivos anhelos por obtener un cambio tan radical, en el personal docente, con profesores que aun cuando vengan de afuera, sean garantía segura de competencia y hasta de moralidad pública. Mas, desde el primer momento comenzaron sin rubor ninguno, por parte de los mismos interesados en sostener la actual situación de desprestigio del Colegio, las gestiones para impedir cualquier reorganización; pues, rector y profesores de los que hemos podido observar y saber, personalmente andaban rogando a los padres de familia que no firmaran en una petición en que se pedía la reorganización, llegando al extremo de llamar al Colegio a los alumnos que la habían suscrito, y cohibirlos para que firmaran — imponiéndoles temores — en otra solicitud trabada en la misma rectoría, en la cual manifiestan su voluntad de que no se hiciera cambio alguno, y obteniendo mediante súplicas y compromisos otras firmas.

Como se anuncia la llegada del ministro, esperamos que conpeetrado de la situación del Colegio, proceda a remediarla.

## Por Resolución Ministerial se reorganiza el Directorio de la Sociedad "LUZ AL OBRERO"

El público tiene conocimiento de la mayoría de miembros de la Sociedad de Artesanos "Luz al Obrero" de esta ciudad, y un pequeño grupo disidente, por cuanto, estos últimos han pretendido conservar sus posiciones del Directorio, que desde hace nueve años sin interrupción ni cambio alguno ha venido funcionando, girando el principal asunto, al rededor de los cargos de Tesorero y Secretario de la Institución, por lo cual, la mayoría, en una Junta General verificada en enero, y ya bajo la presidencia del Sr. Fidel Rodríguez Silva, se procedió al cambio de los antedichos empleados y del Directorio, razón por la cual, estos reclamaron al Ministro de Previsión Social y Trabajo, sugiriéndose un sinnúmero de incidentes, enojosos, hasta que por fin el Ministro resolvió que se verificara una Junta General extraordinaria, con la concurrencia de la mayoría de socios, y se procediera a la elección de un nuevo Directorio, con la concurrencia del Gobernador o un Delegado de éste.

Conforme con esta decisión en la noche del día jueves; se verificó la Junta, en la cual se procedió a la elección del Directorio, dando el siguiente resultado por votación de la mayoría absoluta de los concurrentes, cuya nómina es esta:

Fidel Rodríguez Silva, Federico Coello S., Guillermo Baquerizo Jiménez, Dr. Luis Alberto Andrade, Delegado por el Gobernador de la Provincia, Dr. Luis Mario Hermida, Delmiro Baratau, José B. Ron, Honorable Maldonado, Alejandro J. Morán, José Luis Jouvina M., Dolores Suárez de Pinto, María Salto, Zoila Cobos, Zoila Centeno, Isaias Chopitea, Jasinto E. Rodríguez, Pedro Rafael Villacís, Gerardo Atun, Raimundo P. Baquero, Enrique Esparza B., Leonel Esparza, Pedro H. Rodríguez, Pedro Ismael Rodríguez, Guillermo Santillán, Cristóbal Andrade, Jacinto Vargas, Reynaldo Vásquez, José M. Ortega, Manuel H. Pazuña, Andrés Martínez, Andrés Alvarado, Enrique B. Machado, Gilberto Abad Gómez, Evangelista Valle, Juan José Rocha, Manuel Lino, Bolívar Bolaños, Joel Maldonado, José María Romé-

ro, Victoria Santillán, Francisco Sergio, Tito Mendiola Vite, Vicente Yanes, Tadeo Pérez, Adolfo Barreto, Julio César Castillo, Marcos Tapla, Genaro Pinto, Francisco Javier Caiceda, Juan Chávez, Matías Miranda.

### Dignatarios:

Presidente Fidel Rodríguez Silva  
Vice-presidente Federico Coello S.  
Secretario Pedro H. Rodríguez S.  
Pro-Secretario Bolívar Bolaños.

Tesorero Francisco Soria  
Bibliotecario Jacob Maldonado

### Vocales Principales:

- 1º Jacinto Vargas
- 2º Carlos Marcial
- 3º Jacinto E. Rodríguez
- 4º Gilberto Abad Gómez
- 5º José Luis Jouvina M.

### Vocales Suplentes

- 1º Julio César Castillo
- 2º Enrique Esparza P.
- 3º José E. Ron
- 4º Delmiro Baratau
- 5º Enrique B. Machado L.

Profesora del Taller de Labores: Elena Costain.

Miembros de la comisión de informaciones:

Reynaldo Vásquez, Cristóbal Andrade, Vicente Yanes y Evangelista Valles.  
Portero Adolfo Barreto.

## Nuevos Atentados del Jefe Político de Pueblo Viejo.

Catarama mayo 2 de 1935  
Señor Director de El Demócrata, Babahoyo.

En este momento llegan unos jóvenes de la vecina población de Pueblo Viejo, a fin de trasladarse a esa, y poner en conocimiento del señor gobernador, el ataque aleve con que el Jefe Político Armando Puga, los ha hecho víctima, en la noche de ayer.

Jamás para el villano se hizo otra arma que el garrote; de allí, que no nos llama la atención que hoy a estos jóvenes les haya roto

## Noticias Telegráficas de la Capital

Descuido en la tramitación de Correspondencias Telegráficas

Quito, mayo 4 de 1935.

EL DEMOCRATA

Censura o descuido, debe haber en la transmisión de las correspondencias telegráficas que se envían, ya que nuestra correspondencia depositada el día 20 ha sido recibida el 21. La citada correspondencia, contenía la Carta Abierta del Senador Escótegui siendo depositada a las 10 de la mañana.

Un particular ha pronunciado Tres Horas en Ventanas

Ha causado suma hilaridad la noticia publicada hoy en el EL DIA, en primera página, sobre un curioso asunto realizado en la parroquia Ventanas de esa provincia.

Se trata de que Félix Veranes, conocido en esa ciudad, ha pronunciado en la Iglesia parroquial, el sermón de TRES HORAS, siendo aclamado por el pueblo, con el calificativo de Padre Veranes, y al cual, le piden sea maestro de Escuela, cuando más bien debería ser el cura del lugar.

Triunfo de las Trineas

Ha triunfado nuevamente la trineca fluminense, sólida e indiscutible, con la separación del Inspector Burgos, quien denunciara malos manejos de esa administración en esa desgraciada provincia.

Si mal no recuerdo, Joaquín Burgos acompañó al Presidente en su gira a Manabí, la más peligrosa por los enemigos políticos de esa provincia. En Guayaquil, recibió fuertes golpes que lo han imposibilitado para trabajar como antes, precisamente por acompañar al Dr. Veleco.

Hoy el Gobierno paga así estos sacrificios. Separado Burgos se acobó único hombre de confianza para el régimen en esa administración de chismes e intrigas las que han triunfado.

El Director de Estancos Visitará la Provincia

Se anuncia la próxima visita del Director General de los Estancos, a la provincia de Los Ríos

Correponsal.

Los huesos después de llevarlos de toda clase de impropiedades, como haciendo gala de que en su puesto de autoridad con estos modos de proceder, bien merece el tal para el cual.

Ante la evidencia de los hechos, estamos seguros de que el señor gobernador, tendrá que retirar inmediatamente al tal Jefe Político, puesto que la desorientación administrativa, viene de esta liza de sujetos que empujados en los cargos públicos, atentan contra la moral y las consideraciones que se merece un pueblo.

# Nueva Fundación

[Del diario "La Nación" del 12 de Abril]

Un día como hoy, hace trescientos setenta y ocho años, era fundada esta muy noble y muy leal ciudad de Santa Ana de los Ríos de Cuenca, que ha tenido una vida llena de gloria, llenando honrosamente brillantes páginas en la historia de la madre España, en la historia de la independencia, en la de Colombia la Grande y en la República ecuatoriana.

Como ciudad intelectual, como ciudad hospitalaria, como ciudad del trabajo, como ciudad de la paz, Cuenca ha sido siempre una capital provincial que ha ocupado puesto preminente entre sus hermanas del Ecuador; y al recordar su fundación queremos nosotros que esta tierra noble y querida sea de hoy en adelante la ciudad industrial.

Los esfuerzos realizados por Cuenca para la implantación de la industria nacional, en gran escala, son constantes. Aquí se instaló la primera maquinaria para tejidos de algodón, aquí se han hecho los mejores ensayos para la fabricación de la lana; aquí la industria del sombrero ha progresado, hasta constituir una de las más importantes fuerzas de la economía nacional; de aquí ha partido la iniciativa para la gran industria minera, que está contribuyendo para mejorar la economía ecuatoriana; aquí debería instalarse otras industrias, porque es manifiesto que pocos pueblos son más ricos que el nuestro, por su subsuelo generosamente dotado por la naturaleza, y que está invitando a los capitalistas, ofrecerles grandes y seguras utilidades.

El mármol o travertina de sus inagotables canteras, va a tener en breve una industrialización en grande escala; como han tenido ya sus riquísimas maderas; gracias al esfuerzo de hombres de trabajo que saben buscar aplicación a sus energías, asegurando, a su vez el pan para muchos hogares.

Pero donde más debe aplicarse el capital cuencano, es a la explotación de sus minas metálicas. Fundemos aquí, con esfuerzos y entusiasmo la industria del hierro. Hagamos todo esfuerzo por ser los proveedores de ferreteria nacional al Ecuador. aprovechando las minas existentes en el asiento mismo de nuestra ciudad. Espíritu de empresa, laboriosidad, entusiasmo, constancia, propaganda, y la industria será como son realidad, a todos los propósitos honrados que tienen cabezas que dirigen y brazos que ejecutan, con fe en el éxito.

Si la vitalidad no ha podido aún resolverse en forma debida por parte del fisco o porque escasean las posibilidades económicas, o porque abunda el olvido para nuestra región; fundemos aquí la industria vital; apliquemos, por pequeños aportes por acciones de pequeño valor, la mayor parte de nuestra ca-

pacidad económica, a aperturas de vías de gran utilidad y rendimiento, mediante empresas; que a la falta de atención por parte del Estado para darnos una rápida salida al mar, conteste Cuenca con la fundación de una Compañía que abra esa vía, con sus recursos y para su explotación. No se olvide que las inversiones en carreteras de gran tráfico, son las más remunerativas; y póngase todo empeño en alistar capitales para tan noble y productiva empresa.

Seamos los cuencanos de hoy los verdaderos fundadores de la ciudad industrial, hagamos nuestro propio bienestar y contribuyamos al desarrollo del progreso nacional, mediante una labor tesorera, bien dirigida y comprensiva, y si, tenemos fe en el trabajo, pronto ha de sonreírnos el triunfo.

## Tiene Ud. Calor?

El Salón "La Gitanita", recientemente establecida en la calle Diez de Agosto N° 82, ofrece toda clase de refrescos al gusto más exigente; y, para las chichillas la sabrosa y deliciosa chicha gitana.

Carlos A. Castillo.

## Robo en la Intervención de Correos

En las primeras horas del día lunes de la semana pasada al abrir el portero de la Administración de Correos la citada oficina, se dió con la sorpresa de que, la pared que queda al local; que hasta hace pocos días ocupara la Comisión Nacional estaba con un horacario, a media fuerza el escritorio de la señora Administradora, y abiertas dos cajas de fierro, una de las cuales contenía el dinero de la Intervención.

Inmediatamente hicieron acto de presencia los empleados de correo, el Intendente de Policía, y numeroso público pudiendo comprobarse que había desaparecido la cantidad de \$ 13 300 de una de las cajas la misma que según el informe pericial no presenta huella alguna de fuerza, concluyendo que ha sido abierta con la propia llave, o con una similar, con la circunstancia de que la llave, la tenía el Interventor, quien, mientras se esclarecen el hecho y se hagan las investigaciones dentro del sumario levantado, guarda prisión.

Se han verificado también otras detenciones.  
(Bate saclo de crónica, que dó en galeras por abultancia de material del número anterior)

## Ventanas se prepara á trabajar POR SU CANTONIZACION

Abril, 25 de 1936

"EL DEMOCRATA"

Babahoyo.

Hace más de seis meses que la Junta de O. Públicas, presidida por el ex-Teniente Político, señor José M. Estrada y después de vencer muchas dificultades, logró conseguir que el Concejo Cantonal, aprobara la compra de algunas lámparas "Petromax", destinadas para el alumbrado de esta población; sin que hasta la fecha se haya podido llevar a efecto este servicio; porque la Junta privada de su libertad de acción por las objeciones que hizo el Concejo al presupuesto que se formuló para la adquisición del combustible y pago al respectivo empleado, han impedido que los buenos propósitos de la Junta se cristalicen en algo efectivo y práctico; y sin que al Concejo le importe un camino la suerte de este pueblo, que sólo se le recuerda para sumarle el porcentaje que aporta a los intereses del Cantón; y mientras tanto, la población permanece a oscuras y carece del alumbrado por más de seis años, el cual es un proyecto de igual tiempo y que no se resuelve; la casa donde funciona la Escuela de Varones y más dependencias fiscales, amenaza venirse al suelo; la oficina de la Tenencia Política, es un lugar inseguro y no dispone ni de una silla, etc.

Todas estas anomalías y la tenacidad del Municipio en que rer con las rentas de la parroquia pagar el valor de un terreno, cuya expropiación no solicitó la Junta; y ni mucho menos autorizó para que se sostenga un juicio de largos años; han infundido en el ánimo de los ventaneros para convencerse que, de seguir bajo la tutela Pueblovicio, siempre permanecerán rezagados en su progreso y adelanto y han resuelto unidos con los habitantes de Zapotal que corren igual o peor suerte que los de esta parroquia; buscar la manera de administrar sus rentas por su propia cuenta. Para el efecto, se trata ya de dar principio a los trabajos que serán sometidos a la consideración de la próxima Legislatura y dado el entusiasmo general que existe aún por los habitantes de Echaandía, se espera que la cantonización de esta parroquia será una realidad efectiva.

Corresponsal.

## EL DEMOCRATA

El periódico que circula con profusión en la Provincia de Los Ríos i aún fuera de ella.

El éxito de su negocio lo constituye un buen aviso. Bate lo proporcionará El Demócrata.

El amor desinteresado a esta Provincia, el deseo de procurar su felicidad y progreso, todo trabajo o sacrificio encaminado a conseguir tan noble fin, constituyen el patriotismo. Si es usted patriota ayude a esta hoja periodística, exponente del progreso ecuatoriano.

## PERIODICOS Y REVISTAS

### CASCABEL

Preciosa revista infantil, plena de motivos emocionantes para la ávida curiosidad del niño al que facina y delcita con sus instructivas narraciones consiguiendo así con tan moderna enseñanza el verdadero triunfo de la pedagogía.

El segundo número corresponde a los meses de enero y febrero, contiene varias ilustraciones y abundante material de lectura.

Pelicitamos una vez mas a su entusiasta e inteligente Directora Srta. Leyla Cortez y B.

Con profusión han circulado EL LIBERAL y PROTESTA que se editan en la ciudad de Guayaquil. El primero dirigido por el señor José Sotomayor Franco, corresponde al numero 136 del 16 del presente.

Protesta es periódico nuevo, de oposición al régimen, y trae abundante material de lectura.

También hemos recibido el almanaque ilustrado de las Colonias, cuyos editores son los señores C. A. Garza y L. A. Neira.

### AVISO

## Para los tramposos

A estos señores conocidos por ..... empleados, ex-Jefe Político señor Virgilio González, David Jácome Sub Inspector Municipal, José Cáceres músico de la Policía; se les previene se acerquen a este establecimiento, a pagar de la comida que llevarán para mantener a sus mujeres e hijos. Ya los demás señores también les suplico se acerquen a pagar, si nó les haré publicar en "El Universo" los nombres i la cantidad de cada uno; quizás para estos señores les serviría de orgullo i garantía para ser empleados, el tener permanente sus nombres en el periódico.

Luis A. MOSCOSO

## OCASION

Vendo mi casa y solar situado en las calles Diez de Agosto y 27 de Mayo.

VICENTA LEON

## Taller de Mueblés

Avismos al distinguido público de esta ciudad que hemos instalado un taller de mueblés finos y elegantes al gusto más exigente, situado en las calles General Barona y Juan Montalvo

José A. MALABE

## EL GALLITO

— D E —

ESRAFIN GUZMAN GARCÉS

VENTA DE LICORES Y DEL

POPULAR CANELAZO. ATENCION

ESMERADA Dirección Calle

27 de Mayo y 5 de Junio

Intereses Generales

**PEDAGOGIA**

Colega:

Ya que principia nuevamente su labor, es necesario que la pase con la conciencia tranquila y si yo puedo influir en su ánimo, acepte mis consejos de dicados para Ud. en el valiente semanario EL DEMOCRATA.

Durante sus clases cuidese de no dar las espaldas a sus niños, porque es dar lugar a perder el dominio que debe ejercer sobre ellos. Su experiencia de buen maestro le dirá que, cuando el niño sabe que no le mira, en voz baja ha comenzado otro trabajito, que echado de ver, ha creído Ud. mayor cosa y a principiado a sulfurarse soltando hasta truenos, sufrido así, quebrantando la disciplina de su grado, pues, la atención de los niños se dispersa y por más esfuerzos que haga después para realizar su propósito solo habrá conseguido la nostalgia.

Tiene dos formas de presentar un programa que es el, En forma positiva que presenta lo los sentidos el movimiento bien hecho hasta en sus más mínimos detalles y negativa, que muestra los movimientos y sus incorrecciones.

Con ésta forma se hace llegar a conocimiento del niño las impresiones de las cosas que el Preceptor quiere que no se noten.

Por ejemplo: En la posesión de brazos arriba, se pone uno un poco oblicuo a horizontal para hacer ver a los niños, que esta posesión no debe tener los brazos sinó, la netamente arriba.

Procure trabajar en forma positiva, para que sus alumnos vean e imiten solo y únicamente lo correcto y no lo contrario, por cuanto el niño más pronto aprende los defectos y una vez gravados en sus cerebros, usted sabrá borrarlos.

Prepárese con anterioridad como lo hace con las demás materias y díjese de creer que es tierra de los ciegos y Ud. el tuerto. Haga bastante gimnasia en su casa y por último cuando presente su trabajo en alguna fiesta como el 10 de Agosto etc., no se presente encorbatado, deje a un lado el saco o chaqueta, aflojese los botones de los puños, procure conseguir su traje parecido al uniforme y sobre todo no use tirantes y entonces tendrá más agilidad e invitará a trabajar a sus niños con más alegría.

A. López MARTINEZ.

**Alfredo L. Larrea P.**

Contador Mecanógrafo Taquígrafo

Ofrece sus servicios por horas, en contabilidad comercial, fiscal, agrícola, industrial, transportes, representaciones, etc. y toda clase de trabajos mecanográficos.

**VEINTE AÑOS**

de servicio al público es la mejor garantía.

Pida Ud el Arroz de esta padora por ser el grano entero y blanco

EL PROPIETARIO  
**Germán Bravo.**

**BANQUETE**

El día 27 del mes próximo pasado, en el Hotel Latino, se dió un banquete por parte de algunos empleados, al gobernador de la provincia, don Juan Salcedo Briones.

El banquete debió tener lugar el día viernes, mas, las excusas de muchos, y la falta de pago de la cuota de diez sucos por parte de los asistentes, hizo se postergara para el siguiente día.

Dicen que el banquete es de desagravio por los últimos incidentes entre el gobernador y el Director de Estudios, en que este último salió triunfante, con la negativa del Ministro de Educación a la petición de aquél.

También se asegura que el banquete es de amistad, sin faltar quienes opinen que es de despedida.

**Permanente**

Se le comina al tramposo Eduardo Tejada y Cumba, empleado en la Tesorería de Hacienda, que sea más delicado y maneje a conecelar el dinero el que se lo presté en momentos que tuvo necesidad urgente.

R. E. A.

**La Imp. "PORVENIR"**

Ha trasladado sus talleres a los bajos de la casa del señor Pedro José Rondón (anteriormente de ..... Pérez), — esquina— intersección de las calles "Eloy Alfaro" y Barona, en donde se atiende toda clase de trabajos tipográficos, con puntualidad, esmero y nitidez.

Se cuenta con un tipógrafo especializado en toda clase de trabajos de esta naturaleza, el que ha venido de Guayaquil, contratado por esta empresa.

PRECIOS MODICOS

Para cualquier contrato, entendase con el suscrito.

JORGE BOADA C.

Bahoy, Mayo 2 de 1935

**De Quito**

(POR TELEGRAFO)

Quito, mayo 1° de 1935

EL DEMOCRATA  
MANIFESTACION DE LOS  
TRABAJADORES  
IZQUIERDISTAS

Los trabajadores izquierdistas harán una manifestación pública en celebración de la Fiesta del Trabajo, que en el mundo entero se conmemora el día de hoy.

OTRA MANIFESTACION DE COMITE VELASQUISTAS

Los Comités velasquistas presididos por el Comité "Acción Cívica", también verificaran hoy una manifestación como adhesión al Gobierno, a la cual vendrán los partidarios de los pueblos vecinos, habiéndose contratado autobuses con tal objeto.

A LOS UNIVERSITARIOS SE LES NIEGA EL SALON PARA UNA ASAMBLEA

Se les ha negado a los universitarios izquierdistas el salón máximo de la Universidad, para que celebren la Asamblea que había resuelto, con motivo del primero de Mayo, en recordación de la masacre del Gobierno Liberal del doctor Alfredo Baquerizo Moreno.

CAUSAN SENSACION DECLARACIONES DEL INSPECTOR BURGOS

El Inspector Joaquín Burgos (Pasa a la 4a. página)

"contribución" impositiva, más lo hacen resueltos a no regresar ya que la poca utilidad la dejan en manos del Teniente Político y Secretario.

De este modo la feria va reduciéndose, y después de poco va extendiéndose por completo, con grave perjuicio para los moradores de ese importante pueblo; pues la gente arriero, prefiere un carcelazo, antes que se le quite un real de sus utilidades.

Nos aseguran también que este hecho hace más de quince días se ha puesto en conocimiento del Gobernador, más sin resultado ninguno.

Llamamos la atención de las autoridades llamadas a impedir tan inicuas especulaciones, a título de empleados públicos. ¿Qué plaga tan grave son los Tenientes Políticos y sus famosos Secretarios, para las parroquias: son la "escoba de bruja" de los bolsillos campesinos....

**Atención**

Para todo lo relacionado con publicaciones en EL DEMOCRATA, especialmente avisos, rentidos, etc. entenderse con el administrador de este Bismanario, señor Alfredo Larrea P.

# DE QUITO

(POR TELEGRAFO)

(Viene de la página tres)

Loor de la policía rural de esta en entrevista con periodistas locales, manifestó, que todas las autoridades de "Los Ríos" son enemigos del Gobierno, excepto el Intendente y Jefe Político, asegurando que las armas están en poder de enemigos Causando sensación esta declaración.

Tanto el Ministro de Gobierno como el Presidente, conocen desde hace un mes, día, la situación de la provincia, y verán la forma de remediar administración caótica.....

## MITINGS Y DESFILES

Se anuncia mitings y desfiles con motivo de la fiesta de los trabajadores de la Escuela de Artes y Oficios quienes han preparado un importante programa en conmemoración de la fiesta de los trabajadores. Con este motivo se eligió Reina del Trabajo.

Presidirán la fiesta de la Escuela de Artes y Oficios las señoras Tarjela Cadena y Nidia Muñoz.

## REGRESO DE UNA NORMALISTA

Con dirección a esa ciudad salió la señorita Nelly Alcivar, profesora normalista, quien vá a reanudar sus tareas escolares Corresponsal.

## REMITIDO

# De Pueblo Viejo.

**NURVA Y MATONIL HAZAÑA DEL JEFE POLITICO ARMANDO PUGA. LA CRIMINALIDAD INNATA Y LATENTE EN ESTE SUJETO; SI NO LA CORTA DE RAIZ SENOR GOBERNADOR, SERA CAUSA DE UN GRAVE Y NO LEJANO DESENLACE.**

Anoche a las 10 de la noche, una nueva victima le ha tocado el turno de ser apaleado del maton de oficio Armando Puga, este es el señor Pedro Haro Ortiz, cumplido caballero y honrado joven, victima de un ataque sorpresivo de manos de quien por el puesto que ocupa debería ser garantía para los ciudadanos; Puga el Jefe Político Puga, con saña, con cobardía, armado de su infaltable revolver ataca palo en mano al señor Haro Ortiz; quiere intervenir su amigo Sebastian Coello con buenas palabras, pero Puga ve al joven desarmado, lo acomete con su palo y también cae victima de la fiera grande, de la GRAN FIERA, que al olor de

# Nómina de los contribuyentes para los huérfanos del Chaco.

Zapotal, abril 26 de 1935.

Señor Director de El Demócrata. Babahoyo,

Adjunto a la presente, tengo a bien enviarle la lista de las personas que contribuyeron para socorrer a los niños huérfanos del Chaco, colecta que asciende a la suma de \$ 96 la misma que es enviada al señor gobernador de la provincia por el suscrito, por no encontrarse en esta el Tesorero señor Luis L. Landívar, a fin de que sea llegada a su destino.

Ruégole se digné usted hacerlo publicar en el vocero de su acreditada dirección.

Medardo Yeaza.

Pastor Largos	\$ 2
Luis Banguera	" 1
Jesús Banguera	" 1
Fernando Amador	" 1
Tobías Pizarro	" 1
Asué Pizarro	" 1
Daniel Izquierdo	" 1
Rufino Zambran	" 1
Pablo Ortega	" 1
Simón Moreira	" 1
Tomás Vera	" 1

la sangre como todo chacal se le despierta al instinto felino, su sed de sangre su instinto Lombrosiano, y en gritos guturales grita Puga, "LES VOY A BEBER LA ULTIMA GOTA DE SANGRE".

Este es su defendido señor gobernador, este es el apadrinado de los diputados Baquerizo Jimenez y Espinel Mendoza, y este, señor gobernador Salcedo, es el honrado padre de familia? ¿esto se llama honor? ¿esto es ser caballero? seguirá usted empujando en sostener de Jefe Político a este mal funcionario que se llama o hace llama Puga? quiere U. hacerse solidario por el capricho, la avaricia de la criminalidad latente de este embrión de Cain? de este imitador de Herodes y Judas iscaríote? no lo creo, a lo menos lo pienso y lo creo un señor justo, recto y honrado; sostener este pirata de Puga por dar gusto a intereses personales de dos Diputados, es solidarizarse y aprobar los desciertos de este vándalo que se llama Puga; y, conste que estamos dispuestos a irnos hasta los infiernos en vía de reparación.

Tristán de la Barca

Victor M. Guevara	" 1
Octavio Viteri	" 1
Bonifacio Izquierdo	" 1
Gabriel Ramos	" 2
Honorio Ruiz	" 1
Evaristo Sánchez	" 1
Antonio Santillán	" 1
Ivan González	" 1
Pedro Izquierdo	" 1
Telmo Zamora	" 1
Eduardo Pizarro	" 1
Julio Quijije	" 1
Miguel Muñoz	" 2
Manuel Moreta	" 1
Tomás Chávez	" 2
Fidel Castillo	" 1
Humberto Avilés	" 1
José I. morán	" 1
Miguel A. Nómez	" 5
Luis L. Landívar	" 5
Arturo F. Sotomayor	" 5
Luis Fernández	" 3
Pastora Wellington	" 2
Carlos Villalva	" 2
José Villarreal	" 2
Félix Vera	" 2
José Oviedo	" 1
Gustavo Aráuz	" 1
Alfonso Zamora	" 1
Alejandro Chávez	" 1
Lorenzo Vives	50
Enrique Herrera	50
Luis Sotomayor	50
Teodoro Lavalle	40
Carlos Herrera	50
Gabriel Ortega	50
Eusipio Zambrano	40
Marino Cabrera	50
Wladimiro Terán	50
Segundo Ortega	50
Francisco Avilés	50
Jacinto Moreira	50
Salomón Litardo	50
Félix Herrera	50
Serafín Ortega	50
Idulfo Zambrano	50
Francisco Herrera	50
Nestor Peñafiel	50
Amable Estrella	50
Bartolomé Muñoz	50
Filimón Avilés	40
Ramón Mejía	20
Perpetuo Solís	20
Medardo Zamora	20
Domingo Valle	50
Dagoberto Fuentes	20
Francisco Zambrano	50
Andrés Macías	50
José Moncerrate	50
Pedro P. Muñoz	50
Pedro Aguirre	20
Juan Pérez	20
Rosendo Sánchez	50
Telésforo Avilés	20
Digno Yanos	20
Mauro Mera	50

# Nuevos Atentados del Jefe Político de Pueblo Viejo.

(Viene de la primera pág.)

Es muy justo de que quiera por esta vez, apartándose de la tutoría de fracasados proceda con energía a sancionar estos atentados, como un desagravio a la vindicta pública, puesto que hasta aquí los gobernantes han puesto oídos de mercader a todas las protestas y reclamos.

Vengan hombres nuevos con ideas nuevas de patriotismo y tolerancia, libertad y orden, trabajo y progreso. Los viejos druidas y sus extravagancias atras para siempre.

—Después de larga y penosa enfermedad dejó de existir la señora Francisca Valle, madre de nuestro estimado amigo Amadeo Moscoso enviamos a todos sus deudos nuestro mas sentido pésame.

—También depositamos una corona de siempre vivas en la tumba del niño Bustergio Carvajal, hijo del señor Adolfo Carvajal y señora Celsa Huertas de Carvajal.

Corresponsal.

Carlos Morán	50
Pedro Ortega	50
Manuel Bello	50
Bolívar Coello	40
Feliciano Barahona	40
Jesús Jurado	50
Prudencio Carque	10
Fortunato Mejía	10
E. nsto Mejía	10
Leonidas Valle	10
Felipe Sánchez	10
Manuel Zabala	10
Félix Macías	60
José Guerrero	20
Gregorio Izquierdo	50
José Cevallos	20
José Monserrate	10
Manuel Marmolejo	50
Adriano Bello	50
Ricardo Balladares	50
Luis Arévalo	50
Luis Rabio	50
Augusto Pérez	60
Domingo Vera	20
Sidriano Vera	50
Pantaleón Valero	50
Mauricio Jiménez	40
Pablo SEAL	20
Marcos Mejía	30
Jaramillo Pío Avilés	19
Tomás Macías	40
Julio Siguenza	50
Daniel Vásquez	10
Guillermo Valencia	30
Pedro Zabala	50
Gumerindo Rosado	50
Juan C. Villamar	20
Rubén Macías	20
Pedro Polanco	40
Aracelis Ortiz	50
Demecio Ibarra	50
Leonardo Ibarra	30
Luis Velz	50
Federico Ibarra	50
Claudio Corrales	50

Suma \$ 96 00

Zapotal, 26 de Abril de 1935

# Doctor Julio Vargas Machuca

CIRUJANO DENTISTA

De regreso a esta ciudad, comunica a su distinguida clientela que ha instalado su Consultorio Dental en la calle 27 de Mayo, frente a la Plaza de Mercado,

## Jose E. Arellano

Vende mercaderías nacionales y extranjeras, por mayor y menor.

A precide verdadera realización las mercancías extranjeras Delicias \$ 36 y Favoritas \$ 37

Compra productos del país, Calle: "Veintisiete de Mayo"

Plaza del Mercado.